

Jacinthe Laliberté

Un temps difficile pour tous. Des feux de forêt sévissent partout au Québec. Ce drame est une catastrophe écologique pour les animaux, plusieurs secteurs d'économie et détruit des milliers d'hectares de forêt de notre belle province.

Lorsqu'un problème est dit «sous-jacent», selon les spécialistes de la langue, c'est qu'il existe sans être clairement exprimé. Ici, je nomme le non-respect des règles et des lois qui réfère aussi à un manque de conscience collective.

Reculons quelque peu dans le temps. Le premier Ministre, François Legault, ayant décrété l'état d'urgence, interdisait l'accès aux sentiers et forêts. Pourtant, les policiers et les garde-forestiers ne cessaient de retourner nombre d'adeptes de véhicule tout-terrain ou de pêche qui essayaient, malgré cet interdit, de se rendre en forêt.

Les Municipalités de notre région, où le couvert forestier est important annoncent par des affiches et par communiqués, l'interdiction de feux à ciel ouvert. Pourtant, en cette fin de semaine de sécheresse où plus de 175 feux faisaient rage au Québec, certains, pour agrémenter la soirée, ont allumé un petit feu de camp dans leur arrière-cour. J'ai été témoin d'une telle inconscience d'où mon ressentiment et mon besoin de la décrier. J'ai espoir que ce petit éditorial provoque une réflexion importante sur la nécessité voire l'importance de respecter les règles et les lois qui sont adoptées pour le bien de la collectivité, c'est donc dire vous.

Les Québécois fêteront leur Fête nationale les 23 et 24 juin. Plusieurs

Municipalités ont délaissé, au cours des années, les feux d'artifice pour revenir au feu de camp traditionnel. Une préoccupation environnementale, dit-on. Qu'en sera-t-il, cette année, avec ces interdictions de feux à ciel ouvert? Les organisateurs devront être créatifs pour démontrer à tous que les lois n'existent pas seulement pour être transgressées. Bonne Fête nationale à tous les Québécois!

Le dossier politique est présent plus que jamais ce mois-ci. Deux conférences retiendront votre attention. La première, celle de la ministre Sonia Bélanger qui a fait des soins à domicile sa priorité; et la conférence de la ministre Chantal Rouleau qui essaie de créer des liens avec les organismes pour contrer les grandes questions de l'heure.

À plus petite échelle, la conférence annuelle de l'Agence des Bassins versants de Sainte-Anne-des-Lacs (ABVLacs). Les eaux souterraines et mon puits concernait un sujet d'importance pour certaines Municipalités. Ne passez pas outre.

Nos enfants et les aînés sont, aussi, à la recherche de petits défis. *La grande journée des Petits entrepreneurs* fut entièrement dédiée aux enfants. Par ailleurs, la programmation de l'automne de l'Université du troisième âge des Laurentides est annoncée pour que les aînés puissent déjà choisir les cours qui occuperont leur automne.

Présenter le portrait de gens d'exception est devenu un incontournable. Ce mois-ci, nous retrouvons un jeune bénévole de Sainte-Anne-des-Lacs, Xavier Bazinet, pour qui faire du bénévolat, c'est naturel. Parlons de Johanne Ross, une personne qui a dédié sa vie à la musique et qui a été reçue de l'Ordre du mérite choral de l'Alliance Chorale du Québec. Vous gagnerez à la connaître grâce à ce portrait délicieusement dressé.

Poursuivons la section culturelle avec une remarquable prestation de la chorale La Voix des lacs lors de leur concert annuel qui a été dirigé par Johanne Ross. Une fraîcheur dans ce monde musical.

Il faut vous arrêter au concert-bénéfice pour les réfugiés ukrainiens pour comprendre l'ampleur du drame qui se vit en Ukraine. Vous comprendrez mieux en lisant les préambules présentés par le pianiste ukrainien de renommée internationale Serhiy Salov avant l'interprétation de ses pièces.

L'été on se lance à l'assaut d'activités estivales. Tel sera le cas pour les amateurs de pêche qui profiteront de l'ensemencement de la rivière du Nord. Mais, au-delà de cette activité, l'environnement en retire un bénéfice considérable. À vous de le constater.

Cette édition est dédiée à tous les pères. Le *Journal* leur souhaite une belle journée en famille. Bonne fête des Pères!



Maison
d'Entraide
de Prévost Lara Gasoi

Dons à des organismes de la région

Ayant profité d'un surplus de fonds au cours de la dernière année, nous avons fait un don à plusieurs organismes de la communauté.

Parmi ceux-là: Prévention Suicide Faubourg, École Val-des-Monts, Maison des jeunes - Le local - Prévost, Ressources d'hébergement Robert Lafontaine (Réinsertion sociale en santé mentale), Centre de femmes les Unes et les Autres, La Parenthèse (12-17 ans Maison d'hébergement)

Congés Fête nationale - Confédération

Veillez prendre note que nous serons fermés les 23 et 30 juin pour le congé de la Saint-Jean-Baptiste et celui de la Fête du Canada.

Après les bals et les mariages: vêtements chics en trop? N'hésitez pas à en faire don à notre organisme! Vous ferez des heureuses et des heureux, car ils seront offerts à mini prix!

Bonne retraite Line!

Après avoir assumé la fonction de coordonnatrice, depuis l'automne 2021, Line Bérubé prend sa retraite, le 29 juin prochain. Cette amoureuse des animaux caresse d'autres passions pour profiter de tout ce temps qui lui appartiendra bientôt. Un refuge pour animaux peut-être...? Merci à Line pour ses loyaux services! Santé, projets et longue vie!

Heures d'ouverture: Lundi, de 13 h à 16 h; du mardi au vendredi, de 9 h à 12 h et de 13 h à 16 h.

788, rue Shaw, Prévost, Qc, J0R 1T0. Tél.: 450-224-2507
maisonentraideprevost@videotron.ca
www.maisonentraideprevost.org



Suivez-nous sur Facebook

UTA des Laurentides

Programmation de l'automne

Marie-Andrée Clermont

La programmation sera bientôt en ligne sur le site de l'UTA des Laurentides, mais en voici un avant-goût. Tous les cours se donnent de 13h30 à 16h.

L'inscription se fera en ligne le 7 septembre à compter de 9 heures. <https://www.usherbrooke.ca/uta/prog/laurentides/tdl/>

Survol de la musique de film

Les lundis, du 25 septembre au 23 octobre (relâche le 9 octobre) à la Caserne municipale de Sainte-Anne-des-Lacs – **Richard Turp** expliquera le rôle déterminant qu'a joué la musique dans l'histoire du cinquième art, de l'époque du cinéma

muet jusqu'à la musique hautement technologique du XXI^e siècle. D'ailleurs, que serait le cinéma sans la musique?

Géographie et histoire

Les mercredis, du 4 octobre au 1^{er} novembre (relâche le 11 octobre) à la Bibliothèque Jean-Marc Belzile de Lachute – **Lorraine Pagé** nous parlera de sujets qui nous touchent de près: l'héritage de la Révolution tranquille, la laïcité et la société

québécoise, le français au Québec, et la cuisine québécoise, d'hier à aujourd'hui.

Sciences sociales, géographie et histoire

Les mercredis, du 18 octobre au 8 novembre au Centre récréatif de Saint-Colomban – Le professeur **Richard Nadeau** décortiquera pour nous deux sujets importants de l'Histoire. Les 18 et 25 octobre, il nous parlera de la Guerre froide, de ses origines jusqu'à l'éclatement de l'URSS. Les 1^{er} et 8 novembre,

il focalisera sur le conflit israélo-palestinien.

Le monde de la communication authentique

Les mercredis, du 18 octobre au 15 novembre, à la Gare de Piedmont – un peu de théorie, beaucoup de pratique dans ce cours-atelier animé par **Réjean Parent**, qui permettra de découvrir les secrets d'une communication véritable, essentielle pour tisser des relations harmonieuses.

Le jazz dans tous ses états

Les jeudis, du 5 au 26 octobre à la Caserne municipale de Sainte-Anne-des-Lacs – À l'aide de nombreux extraits musicaux, **Johanne Hébert** racontera les origines, l'histoire et l'évolution des différents styles de jazz à travers les grands noms qui s'y

sont illustrés, de Jelly Roll Norton à Lorraine Desmarais.

Horizons: une série de conférences scientifiques

Les jeudis du 2 au 23 novembre au Manoir Philippe-Alexandre, à Saint-Jérôme – *Le cerveau, une galaxie dans notre tête*, par le **D^r David Fortin** (2 novembre).

L'Arctique canadien, l'effet des changements climatiques sur cette région fragile, par **Lorraine Banville** (9 novembre).

À la découverte du majestueux fleuve Saint-Laurent, par **Serge Lepage** (16 novembre).

La mer de Champlain, par **Michel di Vergilio** (23 novembre).

JOURNAL des citoyens
PRÉVOST - PIEDMONT - SAINTE-ANNE-DES-LACS
www.journaldescitoyens.ca

Mission

Le *Journal des citoyens* est né du besoin exprimé par un grand nombre de citoyens, de se doter d'un journal non partisan, au service de l'information générale et communautaire. Société sans but lucratif, il est distribué gratuitement dans tous les foyers des municipalités de Prévost, Sainte-Anne-des-Lacs et Piedmont.

Avis

Outre la publication exceptionnelle d'un éditorial, les articles sont la responsabilité de leurs auteurs et n'engagent d'aucune façon le *Journal des citoyens*.

Tous les textes (article, opinion, annonce d'événements ou communiqué) doivent être accompagnés du nom, de l'adresse et du numéro de téléphone de l'auteur.

La conception des annonces du *Journal des citoyens* est incluse dans nos tarifs. Toute reproduction en tout ou en partie des textes, des photos ou des annonces est interdite sans la permission écrite du *Journal*.

Les Éditions prévostoises
C.P. 603, Prévost, Qc, J0R 1T0
Tél.: 450 602-2794

Rédacteur en chef et directeur :

Michel Fortier, tél. : 450 602-2794
redaction@journaldescitoyens.ca

Coordination aux finances :

Sophie Heynemand, tél. : 450 530-8000
sheynemand@journaldescitoyens.ca

Conseil d'administration et collaborateurs créatifs :

Jacinthe Laliberté (présidente), Daniel Machabée (vice-président), Carole Bouchard (secrétaire), Sophie Heynemand (trésorière), Benoît Guérin, Odette Morin, Yvan Gladu, Yves Briand, Yvon Blondin, Lyne Gariépy, Anthony Côté, Jean Leonard, Valérie Lépine, Normand Gosselin et Carole Trempe.

Révision des textes :

Gleason Thérberge, Benoît L'Heureux, Nicolas Michaud et Monique Ménard.

Journalistes :

Nicolas Michaud
n.michaud@journaldescitoyens.ca

Jacinthe Laliberté
jacinthe.laliberte@journaldescitoyens.ca

Émilie Corbeil
emilie.corbeil@journaldescitoyens.ca

Webmestre :

Alain Boisclair : info@alainboisclair.com

Facebook : journaldescitoyens

Direction artistique et infographie: Carole Bouchard

Représentante publicitaire :

Lise Pinard, tél. : 514-894-1678
lispinard@journaldescitoyens.ca

Imprimeur : TC Transcontinental

Tirage certifié : 11 200 exemplaires

Distribution : Postes Canada : médiaposte

Dépôt légal :

- Bibliothèque nationale du Québec
- Bibliothèque nationale du Canada

ISSN 1496-2497 Journal des citoyens

Le *Journal des citoyens* reçoit l'appui de :

